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令和６年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（代表質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 市長の所信表明

について伺う 

(1) 働き住み続けたい活力ある東近江市の創生 

ア 企業立地の促進と雇用創出の実現について 

新たな企業立地と既存企業の規模拡大について、また今

後の新たな企業誘致へ向けた展望について所信を伺う。 

イ 中心市街地のにぎわい創出と商業振興について 

夢のあるにぎわいの創出や商業振興に向け、市長が描く

これからの中心市街地の姿について伺う。 

ウ 農林水産業の生産振興と高付加価値化の促進について 

(ｱ) 東近江地区国営農地再編整備事業が地域農業にどのよ

うな影響を与えるのか、儲かる農業の実現にどのように

影響してくるのか伺う。 

(ｲ) 有機米生産拡大への考えを伺う。 

(ｳ) 近江牛ブランドを守り育てることの大切さ、またガバ

メントクラウドファンディングにおける現在までの寄

附金額と活用方法についての見解を伺う。 

(2) 行きたい住みたい魅力ある東近江市の創生 

ア 東近江市の魅力を発信し新しいひとの流れをつくること

について 

物産振興、観光資源のブランド化の構築に関する所信と、

今後の観光戦略について伺う。 

イ 豊かな自然資源や奥深い歴史文化をいかした観光施策の

推進について 

能登川水車とカヌーランドの施設改修について、国スポ

後も見据えた改修となるのか、見解を伺う。 

ウ 暮らしに潤いをもたらす文化的環境の整備について 

(ｱ) 東近江市らしさである伝統文化の継承には市長からの

強いメッセージの発信が必要と考えるが、見解を伺う。 

(ｲ) （仮称）森の文化博物館の概要、博物館にかける市長

の思いと今後のスケジュール及び森の文化の調査との関

連性について伺う。 

(ｳ) 能登川博物館が改修後どのように機能強化されるのか

伺う。 

エ 学びやスポーツ機会の充実について 

(ｱ) 市民活動の拠点としてコミュニティセンターの更なる
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充実と各地区の活動支援に対しての見解を伺う。 

(ｲ) 国スポ・障スポ競技会場となる施設の整備状況につい

て伺う。 

(ｳ) 国スポ・障スポ大会の円滑な運営に向けた準備状況と、

機運醸成に向けた取組について伺う。 

(3) 若い世代が希望をかなえる夢のある東近江市の創生 

ア 結婚・妊娠・出産・子育てへのサポートについて 

(ｱ) 妊娠期から出産、子育て期に至るまでの医療費助成に

ついての考え方を伺う。 

(ｲ) 子育て世帯の見守り支援を拡充していく必要があると

考えるが、見解を伺う。 

イ 子育て・教育環境の充実について 

(ｱ) 保育所等施設整備の状況と今後の見通しについて伺

う。 

(ｲ) 今後の学童保育の運営、施設整備についての見解を伺

う。 

(ｳ) 魅力ある学校づくりを含めて、今後の本市の不登校対

策の進め方について伺う。 

(ｴ) こどもの多様な居場所づくりについて本市の方向性を

伺う。 

(4) 誰もが安心して暮らせる豊かな東近江市の創生 

ア 地域を結ぶ道路等の都市基盤整備・輸送機能の強化につ

いて 

(ｱ) 広域幹線道路整備の進捗状況と東近江市道路整備アク

ションプログラム２０２４策定をふまえて、今後の道路

整備推進に向けた決意を伺う。 

(ｲ) ＪＲ琵琶湖線の利用促進に向けた市の方向性と、駅東

口の再整備計画について伺う。 

(ｳ) 近江鉄道線の上下分離方式による新体制移行を前に、

関連する沿線市町の連携は強化されているのか伺う。 

(ｴ) 近江鉄道線の維持存続を今後どのように本市のまちづ

くりの軸として捉え、利便性向上を図っていくのか伺う。 

(ｵ) ＪＲ西日本と本市の連携をどのように考えているの

か、考え、決意を伺う。 

イ 長期的な視点での施設等の管理や空家対策について 

今後の住まい創生センターの担う役割と住教育の必要性

について見解を伺う。 

ウ 安心して暮らせるまちづくりについて 

(ｱ) 危機管理体制を市長直轄組織とする事務分掌条例を一
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部改正する背景と狙いを伺う。 

(ｲ) 消防団員の確保に向けた強い思いを伺う。 

エ 健康・福祉・医療を充実し暮らしを支えることについて 

(ｱ) 地域内で持続的、安定的に介護サービスを提供するた

めの人材確保と資質向上に向けた取組を伺う。 

(ｲ) 改修を経た福祉センターハートピアの役割と機能強化

について伺う。 

(ｳ) 今後の地域包括支援センターの在り方、拡充について

見解を伺う。 

(ｴ) 看護人材の確保について、現状と今後の見込みを伺う。 

(ｵ) 地域医療の体制づくりについて、現状と今後の展望を

伺う。 

(5) ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の推進につい

て 

ア ＤＸにより新規事業や新しい市民サービスを生み出すこ

とで、東近江市がどのように変わっていくことが望ましい

と考えるのか伺う。 

イ 今後はどのような視点でＤＸ化を推進していくのが理想

と考えるか、見解を伺う。 

(6) 東近江市制 20周年記念事業の実施について思いを伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ２ 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 暮らしを守る政

治になっているか 

 

(1) 軍拡予算を改め、社会保障費の増額を求める考えは。 

(2) 裏金政治こそ「国家の根幹を崩すもの」と考えるが、市長

はいかに捉えているか。 

２ 市民生活を守る

予算案になってい

るか 

 

(1) 2024年度予算案は、何故「編成方針」よりも大幅な増額に

なったのか。 

(2) 中長期の財政推計は検討しているのか。 

(3) 国スポ偏重の予算と職員配置について 

ア 国スポ関連予算として、これまで使われた金額と今後予

定される経費は。 

イ 偏った職員配置で市民サービスや他部署への影響は出な

いのか。 

(4) 企業優遇・公共事業優先で良いのか 

ア 「立地促進奨励金」を大企業に出すのであれば、生活に

困窮する市民生活へ回すべきではないか。 

イ 近江鉄道八日市駅東西連絡通路設置の具体的な必要性
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は。 

ウ （仮称）森の文化博物館を交通条件の不便な地に整備す

るのか。また、整備の必要経費は。 

エ 都市計画道路尻無愛知川線の計画決定の時期と全体事業

費について伺う。 

オ コストコ出店と市民生活の安全性について 

(ｱ) 来店客を市内の店舗に誘導するためレシートラリーを

開催するとしているが、交通渋滞等、市民生活に及ぼす

影響への対策は考えているのか。 

(ｲ) コストコ西側の優良農地に商業店舗が進出したいとの

情報があり、市民生活に及ぼす影響はますます大きくな

るが、見解は。 

 

３ 「住民福祉の増

進」が第一 

 

(1) 見守りおむつ宅配便事業の充実はできないのか。 

(2) 医療費助成の自己負担を廃止することはできないのか。 

(3) 学校・認定こども園等の給食費値上げを止め、段階的にで

も無償化へ踏み出すべきではないか。 

(4) 不適切発言の撤回をすべきではないか。 

発言順位・議員名・会派名 ３ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市の人口動態

について 

これまでの人口減少対策の評価と今後の施策について伺う。 

 

２ 働き住み続けた

い活力ある東近江

市の創生について 

 

 

(1) 中心市街地の賑わい創出について 

ア これまでの主要な施策について伺う。 

イ それらの成果を伺う。 

ウ 現時点の問題点を伺う。 

エ 10年後 20年後の目標とする姿を伺う。 

３ 行きたい住みた

い魅力ある東近江

市の創生について 

 

 

 

 

 

 

(1) 能登川水車とカヌーランドは、国スポの選手や関係者にア

ピールし、今後の集客に結び付けるのが有効と考えるがその

施策について伺う。 

(2) 国スポ後、能登川水車とカヌーランドの想定される利用方

法を伺う。 

(3) （仮称）森の文化博物館はどのようなものを展示しアピー

ルする予定か伺う。 

(4) （仮称）森の文化博物館は不便な立地だがどのような来場

者を想定しているのか伺う。 
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４ 若い世代が希望

をかなえる夢のあ

る東近江市の創生

について 

(1) 校内教育支援センター事業の人材確保について伺う。 

(2) こどもの居場所づくり事業の人材確保について伺う。 

 

５ 誰もが安心して

暮らせる豊かな東

近江市の創生につ

いて 

(1) 長期的な視点で市街化区域での宅地開発について市の考え

を伺う。 

(2) 増え続ける空家等の対策について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ４ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ 働き住み続けた

い活力ある東近江

市の創生について 

(1) 会員制大型量販店開業の機会をどのように捉え、生かして

いくか伺う。 

(2) 中心市街地のにぎわい創出で、店舗数や八日市駅前観光交

流施設の利用についての成果はどのように出ているか伺う、

さらに八日市駅東西連絡通路の今後の見通しを伺う。 

(3) 森林を持続可能な資源として活用していくための方策を伺

う。 

２ 行きたい住みた

い魅力ある東近江

市の創生について 

(1) ふるさと寄附事業について、新たな返礼品を追加する予定

を伺う。 

(2) 国スポ・障スポに合わせて、市民がスポーツに触れる機会

の醸成、国スポ・障スポに出場できる選手の育成の取組を伺

う。 

(3) 地区や自治会単位のスポーツ大会などの開催の減少に対す

る対応を伺う。 

(4) 能登川水車とカヌーランドの改修に合わせ、熱中症対策、

ペットボトルごみ削減につながる冷水機の導入に対する考え

を伺う。 

３ 若い世代が希望

をかなえる夢のあ

る東近江市の創生

について 

(1) 妊産婦医療費助成の内容とメリットを伺う。 

(2) 福祉医療費助成の拡大された内容を伺う。 

(3) 産婦健診の支援と産後ケアの内容を伺う。 

(4) 校内教育支援センター設置に対する人材確保を伺う。 

(5) フリースクール利用世帯への支援について、対象の基準等

を伺う。 

４ 誰もが安心して

暮らせる豊かな東

近江市の創生につ

いて 

(1) 近江鉄道利用のための駐車場を整備する考えや計画を伺

う。 

(2) 空家等に関する相談体制についての方策を伺う。 

(3) 重層的支援体制整備事業補助金について、対象となる事業

を伺う。 
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(4) 重層的支援体制整備事業の実施による本市の体制とその効

果について伺う。 

(5) 新たなステージに入ったがん検診の受診率向上のための方

策を伺う。 

５ 「５歳児健診」

「１か月児健診」

について 

小学校入学前の「５歳児健診」と「１か月児健診」を本市で

実施することへの考えを伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ５ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 歳入予算とその

捕そくについて 

 

 

(1) 歳入増に向けた取組は、コロナ禍を経てどのように変化し

たのか伺う。 

(2) 地理的優位性を活かし財政規模を変える取組を伺う。 

(3) 主要な事業所への企業支援などの働きかけを伺う。 

 

２ 財政の健全性と

費用対効果につい

て 

 

 

 

(1) 当初見積要求額に対する査定決定額の割合及び積み残しの

対応を伺う。 

(2) 予算編成過程を公開し、合意形成と説明責任を果たす考え

を伺う。 

(3) 財政事情を考慮し、諸施策の計画時に目標に見合う予算総

額の目安と指標を明確にする考えを伺う。 

 

３ 少子化・若者対

策の歳出予算につ

いて 

 

 

 

(1) 少子化対策、若者対策の予算規模と本市の経験から我が国

に展開すべき有効な方策を伺う。 

(2) 若い世代の賃上げに関連して市の会計年度任用職員の給与

の規則改正を伺う。 

(3) 指定管理の賃金に直結する人件費の増加割合と基本的な考

えを伺う。 

 

４ 公共・公的施設

の安全に係る維持

修繕について 

 

 

 

 

 

(1) 法定点検などに伴う修繕は機能維持だけでなく安全管理の

観点から新たに設ける危機管理部局が係わるのか伺う。 

(2) 法定・安全点検結果を情報推進課で一元管理できないか伺

う。 

(3) 公共・公的施設で防火シャッターや防火扉、排煙装置など

の行政指導の総数と補修までの対処方法を伺う。 

(4) 学校保健安全法などの点検で中学校体育館の避難口の不具

合の総数と指導・管理責任の所在を伺う。 
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５ 義務教育課程の

教員不足等に関連

して 

(1) 正規採用と臨時雇用別の教員数と現在の教科を含む欠員数

及び標準定数の改善に向けた調整結果と市教育委員会が執れ

る対策を伺う。 

(2) 不登校児童生徒に民間施設が行う不登校児童生徒支援事業

があるが、学校や社会と接点があまり持てていない児童生徒

へのアウトリーチ等の対応は民間事業者も可能か伺う。 

(3) インクルーシブ教育は制度上教員が増えない仕組みか。ま

た、発達課題を区分することなく普通教育を行う際の留意点

と基本的な方針を伺う。 

(4) いじめ重大事態第三者委員会の調査報告書の提出の有無と

市教育委員会の課題や改善点などの指摘がなかったのか伺

う。 

(5) 学校問題対策支援室を学校魅力づくり推進課に変更し、支

援員・専門スタッフの活用と教職員の量・質の向上を図る考

えを伺う。 
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令和６年３月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 大洞 共一 無会派 

項  目 内     容 

１ 定住移住施策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 東近江市まち・ひと・しごと創生総合戦略の移住施策を利

用された世帯数及び年代別の人数について伺う。 

(2) 移住就業支援補助金の利用人数及び移住元がなぜ東京圏だ

けなのかを伺う。 

(3) お試し移住体験の本市での取組を伺う。 

(4) 本市は移住者に対し子育て支援が他市町に比べ劣っている

のか伺う。 

(5) 保育所利用選考方法と創生総合戦略の定住移住、ＵＩＪタ

ーンの子育て支援とのギャップについて伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ２ 𠮷坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ 学校図書館につ

いて 

(1) 本市の小学校・中学校図書館の蔵書について 

ア 図書の選定を行うための校内組織の設置状況を伺う。 

イ 新規蔵書購入の選定基準を伺う。 

ウ 新規蔵書購入は市内書店で購入するのか伺う。 

(2) 本市の小学校・中学校図書館の廃棄図書について 

ア 廃棄するための基準を伺う。 

イ 廃棄した本の処理方法を伺う。 

ウ 蔵書以外のビデオテープ・カセットテープ、DVDなどの

廃棄基準と方法を伺う。 

(3) 本市の学校図書館への新聞配備について 

ア 小学校・中学校への新聞配備数を伺う。 

イ 新聞の活用方法を伺う。 

２ 市立図書館の廃

棄図書について 

(1) 廃棄図書の選定を行うための組織設置状況を伺う。 

(2) 廃棄の選定基準を伺う。 

(3) 廃棄した本の処理方法を伺う。 

(4) 蔵書以外のビデオテープ・カセットテープ等の廃棄基準と

方法を伺う。 

３ 学校図書館・市

立図書館へのデジ

タル技術の活用に

ついて 

(1) Wi-Fi設置の現状と今後の設置計画を伺う。 

(2) デジタルツールの活用ついて伺う。 
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４ 軟骨伝導イヤホ

ンの導入について 

市役所・支所窓口への導入を伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ３ 市木 徹 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 国民スポーツ大

会について 

(1) 国民スポーツ大会を滋賀県に誘致した張本人は誰なのか。 

(2) 運営費については、滋賀県が全額負担すべきではないか。  

(3) 県と市町との業務分担及び費用分担の取り決め時にどのよ

うなやりとりがされたのか。 

(4) 県との協定調印をされたのか。 

(5) 協定の文面は、市町の不利になっているのではないか。 

(6) 現在想定している本市の大会運営費の負担額推計は。 

発言順位・議員名・会派名 ４ 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ オストメイト対

応トイレの必要性

と整備について 

(1) 市内のオストメイトの人数を伺う。 

(2) オストメイトに対する市の対応や支援について伺う。 

(3) 市内にある公共施設、民間施設を合わせたオストメイト対

応トイレの数を伺う。 

(4) オストメイト対応トイレの必要性と整備することについて

市の見解を伺う。 

２ 布引の森の現状

について 

(1) 開園から現在までの利用者数と利用目的について伺う。 

(2) 地元の人々との交流はできているのか伺う。 

(3) 施設のＰＲ方法について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ５ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江市国土強

靭化計画について 

(1) 現在の市公式ＬＩＮＥの登録者数を伺う。 

(2) デジタル等新技術の活用で、民間企業との連携はあるのか

伺う。 

(3) 災害時でのスマートフォンの活用方法について伺う。 

(4) 保育施設や介護施設がある地域では、自治会との合同避難

訓練などは行われているのか、また連携は図れているのか伺

う。 

(5) 市内の病院や介護施設などの業務継続計画（ＢＣＰ）の策

定率はどれくらいか伺う。 
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２ 働き方改革につ

いて 

(1) 市内の建設業における週休２日の推進の取組状況は、また

事業者にどのような影響が出てきているのか伺う。 

(2) 本市が建設業者に対して推進する働き方改革とはどのよう

なものか、また市内業者からの意見はどのようなものがある

のか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ６ 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 地震に対する危

機管理体制と通信

について 

 

(1) 能登半島地震発災時の本市の被害状況と対応、地震に対す

る危機管理体制について伺う。 

(2) 災害時の広報体制について伺う。 

(3) 本市の光ケーブル設備の災害対応対策を伺う。 

２ 東近江市制 20周

年について 

(1) 市制 10周年事業の成果や反省と 20周年の事業展開につい

て伺う。 

(2) 毎年、市制記念日に様々な行事を集約して行うことについ

て市の見解は。 

発言順位・議員名・会派名 ７ 大橋 保治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 将来を見据えた

活力のある道路整

備について 

(1) 国道８号バイパスの数年後の事業化に伴い、五個荘奥町か

ら南清水町まで新橋を優先して架けることができないか伺

う。 

(2) 県道五個荘八日市線と県道八日市五個荘線を結ぶ新しい道

路整備の必要性について伺う。また、市道木流下野線にかか

る農道の市道認定について伺う。 

(3) 県道八日市五個荘線の歩道の改修工事の今後の見通しにつ

いて伺う。 

(4) 県道五個荘八日市線の奥交差点から八千代橋南詰交差点ま

での拡幅工事についての現況について伺う。 
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発言順位・議員名・会派名 ８ 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市の防災対策

と危機管理体制の

強化について 

(1) 異常気象や自然災害に即応する災害復旧とインフラ整備の

ための地元建設土木事業者との連携強化に向けた取組につい

て伺う。 

(2) 国土交通省が推進する「内水被害等軽減対策事業」の本市

における対策の現状と今後の計画を伺う。 

(3) 市の危機管理及び防災、消防、防犯業務を強化する組織改

編の背景と目的を伺う。 

(4) 能登半島地震の復興支援活動の詳細と派遣を通じて本市の

防災対策はどのようにあるべきと認識したか、改善点は見え

たのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ９ 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 伊庭の重要文化

的景観区域である

伊庭内湖の環境整

備について 

 

 

 

(1) 新年度予算案で伊庭内湖の水草対策と浚渫の費用を計上さ

れているが、その背景と内容・範囲・時期を伺う。 

(2) コースやメインスタンド等競技施設を国スポ後にもカヌー

のメッカとして生かせないのか伺う。 

(3) 新年度予算での能登川水車とカヌーランドの整備・修繕内

容と今後の活用方針を伺う。 

 

２ ふるさと納税の

収支及び返礼品財

源の適正化につい

て 

 

(1) 令和４年度のふるさと納税の収支、令和５年度の見込み総

額を伺う。 

(2) 返礼品に市民の税を使うことは、市民が実態を知れば怒り

に感じる行為だと思うが、新年度予算で改善したか伺う。 

 

３ 農村集落の人口

増につながる政策

転換について 

(1) 農村地域の人口減少の状況について、市街化区域と市街化

調整区域の人口の推移を伺う。 

(2) 例えば、能登川地域の市街化調整区域は、ほぼどこでもＪ

Ｒ駅まで車で約10分であり、京阪神まで通勤通学圏内で不便

ではないが大きく人口減少した。施策の影響を伺う。 

(3) そのうち、改善してきた内容、今後更にどういった改善が

必要と考えるか。 

(4) 規制農地の１～２％を緩和し、湖岸や小学校周辺の一部に

限り畑地付き住宅地を誘導するような計画ができるよう、思

い切った政策転換を望むが、どうしたらできると考えるか。 
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発言順位・議員名・会派名 10 森 鉄兵 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市における無

形民俗文化財の保

護と継承について 

(1) コロナ禍後の無形民俗文化財の祭りの開催状況、参加者動

向、地域の祭りの変化や直面している課題についての見解を

伺う。 

(2) 無形民俗文化財の保存・継承に対する具体的な支援と施策、

目的と実施内容について伺う。 

(3) これまでの支援策が祭りにもたらした成果、特に担い手の

確保や地域コミュニティ活性化にどのように寄与したのか伺

う。 

２ 本市の文化ホー

ルについて 

(1) キャパシティを含め、地域ニーズやイベントの開催要求を

十分に満たしているのか、見解を伺う。 

(2) 文化ホールの現在の課題とこれに対する改善策、将来計画

について伺う。 

(3) 音楽設備更新、特にヨーロッパ製のピアノ導入の可能性と

それを所有することがもたらす価値や意義について考えを伺

う。 

(4) 今後必要とされる改善や投資について見解を伺う。 

発言順位・議員名・会派名 11 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 都市計画道路尻

無愛知川線（八日

市金屋工区）につ

いて 

(1) 東近江市道路整備アクションプログラム 2024 における道

路整備の位置付けを伺う。 

(2) 進捗状況と具体的な課題を伺う。 

(3) 整備後に期待される効果を伺う。 

２ 第２期東近江市

中心市街地活性化

基本計画について 

(1) 八日市駅東西連絡通路整備事業の進捗及び連絡通路の実現

により、まちの変化をどこまで期待するのか伺う。 

(2) 八日市駅東西連絡通路と延命公園再整備は一体と考えるが

市の見解を伺う。 

(3) 清水川整備の概要とねらいを伺う。 
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発言順位・議員名・会派名 12 西村 和恭 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 能登半島地震の

教訓を生かす防災

対策について 

(1) 既存建築物の耐震化について 

ア 本市の令和４年度末の耐震化率は。 

イ 令和７年度の目標値の達成の可能性と、そのために必要

なことは。 

ウ 地域の特性別の耐震化率の算定はできないのか。 

エ 耐震診断、耐震改修補助の過去３年間の年度別実績と、

住宅の年間更新件数は。 

(2) 孤立集落対策について 

ア 集落が孤立する恐れのある集落数は。 

イ 孤立集落が発生したときの初動対応の想定は。 

ウ 一時的な集団避難も想定しているのか。 

(3) 指定避難所である鈴鹿の里コミュニティセンターについて 

ア なぜ１階のみ使用に限定しているのか。 

イ 防災道の駅の指定を目指すべきでは。 

ウ 使用していない体育館の次なる計画は。 

(4) 主要地方道多賀永源寺線整備に対する県の対応と現状は。 

２ 国道 421 号永源

寺ダム湖周辺道路

の整備事業につい

て 

(1) 佐目バイパス工区整備の遅れた原因と供用開始予定時期は。 

(2) 相谷工区、萱尾工区の整備の現状と完成見込み年次は。 

発言順位・議員名・会派名 13 中村 和広 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 子育て支援につ

いて 

(1) 医療費助成を拡大していく考えについて伺う。 

(2) 助成拡大の場合、所得制限を設けるのか伺う。 

２ 森林環境譲与税

の活用について 

 

 

(1) 令和４年度までの本市における森林環境譲与税の推移を伺

う。 

(2) これまでの森林環境譲与税活用の主な使途と活用効果を伺

う。 

(3) 譲与基準の見直しの内容とその影響について市の見解を伺

う。 

(4) 森林環境譲与税の活用成果における広報活動について伺

う。 

(5) 令和６年度における森林環境譲与税を活用した重点施策に

ついて伺う。 
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発言順位・議員名・会派名 14 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ コロナ禍後、小 

 規模企業者支援で 

 地域経済の活性化 

 を 

 

(1) コロナ禍後の小規模企業者の実態について問う。 

(2) 小規模企業者の果たしている役割について問う。 

(3) 小規模企業者支援で地域経済の強化を 

ア 小規模企業者の賃金アップ支援について問う。 

イ 地域商品券の活用で地域循環型経済を 

(ｱ)太子クーポン券のような地域商品券の活用について問

う。 

(ｲ) 市の助成制度でさらなる地域商品券の活用について問

う。 

ウ 市民定住住宅リフォーム事業の予算の増額か補正予算で

の対応ができないか問う。 

エ 地域経済や雇用を支える介護産業について 

(ｱ) 市内の介護施設の実態と市の支援策を問う。 

(ｲ) 政府の訪問介護の報酬引き下げ方針撤回について市の

見解を問う。 

オ 本市の商工振興予算と商工振興体制の拡大強化について

見解を問う。 

発言順位・議員名・会派名 15 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 地域公共交通の

役割について 

(1) 運転免許を持たない方の移動の保障は 

ア 地域公共交通は、自由かつ安全に安心して移動できる社

会環境を整えることと考えるが、見解を伺う。 

イ 自主返納しやすい環境づくりについて伺う。 

ウ シニアカーの普及状況と購入補助について伺う。 

エ 移動手段を確保するための地域公共交通網の整備につい

て伺う。 

オ 健康福祉部局が進める施策との連携について伺う。 

カ 児童・生徒がおでかけできる環境について伺う。 

(2) どのように公共交通の利用促進を図るべきか伺う。 

２ 環境に優しい社

会について 

環境と健康の両立を図るぎんりん Bizを提唱する施策の取組

について 

(1) どのような取組をされたのか伺う。 

(2) ＣＯ２削減効果を伺う。 

(3) 電動アシスト自転車の普及実態と購入補助について伺う。 
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(4) 環境保全と市民の健康増進の両立及び交通エネルギーイン

フラ整備について、今後の取組について伺う。 

発言順位・議員名・会派名 16 櫻 直美 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 子ども政策につ

いて 

(1) 保育所・学童保育所の保育需要増の具体的な人数は。 

(2) 保護者が求職中・起業準備中に保育所に入れるケース、断

られるケースは年間約何件か。 

(3) １歳児・２歳児の受け入れを拡充し、育休退園を廃止する

ことについての考えは。 

(4) 現在定員割れしている幼稚園を認定こども園化・保育所化

することについての考えは。 

(5) 公立認定こども園 1号認定児童の保護者の就労による預か

り保育拡充についての考えは。 

(6) １号認定から２号認定への変更を希望しても変更が認めら

れないケースは年間約何人あるか。 

(7) 過去５年間、申し込み時点で定員を超えた学童保育所にお

いて入所をあきらめた児童数は。 

(8) 自治体が公募して学童保育所を民設民営で開設する場合に

県や国からいくらの補助金が受けられるのか、また、本市が

民設民営の学童保育所を公募してこなかった理由は。 

(9) 夏休みなど長期休暇中の小学生の居場所づくり事業の成果

と今後の拡充計画は。 

２ 公教育の変革に

ついて 

(1) 個別最適な学びと多様な学びの場が求められる変革期にあ

るが、公教育をどのようにとらえ具体的にどうしていく考え

か。 

(2) 学校が探究型学習の先進地事例を学び、実践できるように

する考えは。 

発言順位・議員名・会派名 17 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 防災と危機管理

について 

(1) 有事の際の防災組織や訓練について 

ア 各自治会へ防災組織の立ち上げや防災訓練実施につい

て、指導やＰＲは、どの様に進めているのか。 

イ 東近江市総合防災訓練について、実施内容と実績及び成

果は、どの様な形で市民へ反映しているのか。 

(2) 災害発生後、迅速で適切な指示や早急の動きが求められる

ことについて 

ア 今議会で上程された事務分掌条例の一部改正において、



16 

 

指示系統はどの様になるのか。 

イ 早急なる市の組織の動きは、どの様になっているか。 

ウ 避難場所の開設及び確保は、どの様にされているのか。 

エ 避難指示が発令されたら、誰が避難誘導されるのか。 

オ 避難場所での対応は誰が、どの様にされているのか。 

カ 避難場所への備蓄品搬送は、どの様な形で進められてい

るのか。 

キ 本市指定の避難所数と、そのキャパシティは、どの様に

なっているのか。 

ク 夏季と冬季での避難所の対応内容の違いは。 

ケ 災害協定を結んでいる市や町、企業との連携等は、どの

様にされるのか。 

(3) 災害発生後の捜索等について 

ア 消防署や消防団との連携は、どの様に進められるのか。 

イ 災害救助犬等を使っての捜索も必要と思うが、その指示

等は、どの様な形で進めるのか。 

(4) 東近江市地域防災計画及び東近江市業務継続計画（BCP）震

災編の運用について、市民への告知や説明等はしているのか。 

(5) 防災情報告知端末の活用について 

ア 設置率は、どの様になっているか。 

イ 市民受けが今ひとつであると感じるが、市の見解は。 

(6) 防災意識向上への啓発等の取組は、どの様に進めているの

か。 

 


